



第3号

湘南地区まちぢから協議会

まちぢだより

shonan

発行日 平成30年12月25日

編 集 湘南地区まちぢから協議会広報部会

問合せ コミュニティセンター湘南

TEL 0467-57-5655

湘南地区世帯数 6,676世帯

(平成30年6月1日現在)

<http://shonan-machi.sakura.ne.jp/>

湘南地区「意見交換会」防災・安全・環境等幅広い分野での活発な意見交換

平成30年9月22日(土)コミュニティセンター湘南大会議室にて湘南地区まちぢから協議会と行政との『意見交換会』が開催されました。行政側からは市長、副市長、教育長をはじめとする市行政の部課長19名が出席、県議会議員及び市議会議員6名、湘南地区まちぢから協議会からは多数の委員の方々及び住民延べ約76名が出席し、活発な意見交換がなされました。



第一部 下記3テーマについて、行政関係部門より説明及び質疑

- 1) 茅ヶ崎市南西部の拠点の位置づけについて
 - ・浜見平地区が生活・防災の機能を持つ拠点及び景観拠点としての位置づけ
 - ・道の駅と本年3月に開園した柳島スポーツ公園についての取り組み
- 2) 湘南地区的交通問題について
- 3) 異常気象の対応について

※ 詳しくは、「湘南地区まちぢから協議会」ホームページをご覧ください



第二部 一般質疑

- 1) 柳島ポンプ場の電源に関すること
- 2) 防災ラジオの話し方、声の性質に関すること
- 3) 避難行動要支援者支援制度に関する見守りや声掛けについて
- 4) 小学生のランドセルに関する市の取り組みについて
- 5) ポンプ場の外側に植えてある大きな木による、日影の問題に関すること
- 6) ゴミ問題に関する有料化、戸別収集について

総勢200名が参加 湘南地区 防災訓練

「避難災害”O”」になるための
「マイタイムライン」の作成

湘南地区まちぢから協議会防災訓練が、平成30年10月7日(日) 柳島小学校体育館で開催されました。

今年のテーマは相模川の洪水を想定し「避難災害”O”」になるための「マイタイムライン」の作成訓練を行いました。

各自主防災会（防災リーダーおよび一般参加者、平塚市須賀新田の方々）、消防分団員、中島中学校生徒、行政より柳島小学校・中島中学校の配備職員、防災対策課、平塚市役所危機管理課、国土交通省 京浜河川事務所の方々総勢200名の参加となりました。



国土交通省 京浜河川事務所の鈴木様より、相模川の氾濫・洪水についての講義、引き続き防災対策課



マイタイムライン作成の様子

より「マイタイムライン」作成についての講義がされ、各自主防災会ごとにグループを組み「マイタイムライン」のワークショップに入りました。相模川洪水を想定し各自主防災会が洪水に対しての条件の違いをグループごとに話し合い完成させました。中島中学校生徒の皆さんも、給食訓練（非常食訓練）の後に各グループに入り積極的に作成に参加しました。今後は各自主防災会毎に「マイタイムライン」の作成を行い、活用できるものにしていきます。

第36回 湘南地区体育祭

湘南地区体育振興会 永野 啓治

昨年度第35回体育祭が小学校体育館工事の為、予備日を設けられなかった事と、雨天のために開催できず、今年は熱い思いを持って、推進委員の伊藤さん、斎藤さんらを中心に、今年度開場された柳島スポーツ公園競技場を9月30日（日）お借りしての開催予定でしたが、台風24号の接近のため、例年通りの柳島小学校グラウンドで、10月8日（月）体育の日開催となりました。

10月4日（木）服部市長訃報があり、開催日当日は先ずは亡き市長に黙禱を参加者全員で捧げ、5つの新種目と、新しい優勝カップ、準優勝盾、自治会対抗リレー優勝トロフィーを用意した今回は、やはり柳島自治会の優勝で幕を閉じました。ただ、グランバーグ自治会の奮闘、準優勝は今大会を大いに盛り上げて頂きまして、おめでとうございますとともに、ありがとうございました。若干参加者は例年より少なめではありましたが、大きなケガ、事故もなく無事終えられたこと、



スタッフの皆に感謝と、来年こそは柳島スポーツ公園競技場での開催が実施出来ます様、ご協力をお願い致します。また、年明け成人の日には、柳島スポーツ公園競技場を発着場とし、柳島、浜見平、松尾各地区を周回する新たな第81回高南駅伝大会が開催予定と成っており、11月から参加選手の募集を開始しますので、走りに自信のある方は勿論のこと、そうでない方も参加して頂ければと思います。よろしくお願ひいたします。

柳島小学校創立50周年記念 地域としてお祝い

茅ヶ崎市立柳島小学校が創立50周年を迎えるにあたり、湘南地区まちぢから協議会としてお祝いをしました。平成30年10月27日（土）の記念式典には、小学校の正面玄関に柳島凧の会、柳灯会による飾りつけを、会場には凧の飾りつけとまちぢから協議会から寄進した凧がお客様を迎えていました。式典に先立つ10月18日にまちぢから協議会から、柳2本とイロハモミジ1本を記念植樹として植えつけました。

記念式典には在校生、教員他、副市長はじめ行政の方々やえぼし麻呂、そしてまちぢから協議会の各団体の方々、地域の方、PTAの方達が大勢参加して将来の発展と希望を託して盛大に行われました。



「柳島小学校50周年に思う」

柳島小学校 校長 田野口 和加子

去る10月27日 多くの地域の皆様のご協力を得て、柳島小学校創立50周年記念式典を行うことができ、今は安堵の気持ちと、感謝の気持ちでいっぱいです。この節目の年に校長としてのご縁を得たことも、とても光栄に思っています。

一連の行事を通して、地域の皆様の学校に寄せる熱い思いと、地域ぐるみで子どもたちを守り育てていこうという温かい気持ちが随所で見られ、柳島小学校の未来は明るいと感じました。

今後ともご支援ご協力をお願い致します。



振込め詐欺減少傾向 気を緩めず注意しよう！



項目	区分	認知件数（1月～10月）		前年同期比	
		H29年	H30年	差異	%
振込め詐欺	茅ヶ崎市管内	80	69	-11	86%
	湘南地区	6	2	-4	33%
自転車盗難	茅ヶ崎市管内	377	308	-69	82%
	湘南地区	27	10	-17	37%

平成30年1月～10月実績で、振り込め詐欺の発生件数は茅ヶ崎警察署管内では前年同期比減少、湘南地区では2月に2件発生以来ゼロで大幅減少しました。今後も

気を緩めず注意しましょう！また、自転車盗難についても茅ヶ崎警察管内、湘南地区とも、減少しています。自転車から離れる時は鍵を必ず掛けましょう！

▲中学生も福祉祭りで詐欺にかかる様寸劇で呼びかけてます

編集後記

早いもので今年も残すところあとわずかとなりました。空気が乾燥し、寒さが厳しさを増すこれからの季節は、インフルエンザや感染性胃腸炎等の感染症が一層流行する時期です。疲れをためず、しっかりととした食事と睡眠をとるなど、早めの対策で冬の感染症を予防ていきましょう。

湘南地区に関する情報や紙面への感想がありましたら、お気軽に、コミセン湘南の『まちぢから協議会事務所』までご連絡下さい。（TEL 0467-57-5655）